

POLITICA LOCAL

Los vocingleros del descrédito, en su insensato deseo de no dejar la fiesta en paz, porque si hay para ellos alguna posibilidad de ganancia, está en eso, en el río revuelto, luchan denodadamente, con ardor digno de mejor causa, tratando de enturbiar las cuestiones y de oscurecer el horizonte político que, afortunadamente, y de una vez para siempre, comienza a despejarse.

Aseguran las "corneas republicanas", que la elección para Alcalde del señor Pérez Lurbe, es un manifiesto fracaso de los partidos republicanos locales, ya que aquella designación lleva implícita la inexistencia en dichas organizaciones de elementos alcaldables, queriendo, además, dar a entender que la situación en el sillón de la Alcaldía del señor Pérez Lurbe, es algo temporalmente para los partidos, para los Comités, para los representantes en Cortes, en orden a no sabemos qué imposiciones de la autoridad gubernativa.

Y no hay nada de eso. Es decir, de eso no hay más que un mal propósito por parte de los "trajinantes de a cosa política".

La designación para Alcalde del señor Pérez Lurbe, es un acierto, un gran acierto de los partidos republicanos de Cartagena, y a nadie, absolutamente a nadie ajeno a estas organizaciones, puede atribuírsele el tipo o la equivocación en el nombramiento.

El anterior Alcalde presentó la dimisión porque el partido radical le negó su apoyo. El señor Pérez Lurbe, está en la Alcaldía porque todos los Partidos republicanos de Cartagena acordaron otorgarle su confianza; y al hacerlo no pensaron si en sus filas se encontraban o no hombres alcaldables, pensaron solo en los revelantes méritos personales del Sr. Pérez Lurbe. Al acordar su designación para la Alcaldía, no pudieron creer que existieran quienes impusieran tal determinación como un fracaso de las organizaciones, siendo así que el señor Pérez Lurbe es un fervoroso republicano, y estando él en la Alcaldía, no lo está éste o aquel, lo están todos los partidos republicanos.

POLITICA RADICAL

Ayer setrasladó al vecino pueblo de Escombreras, donde dió una interesante conferencia, nuestro querido amigo el diputado radical por Cartagena, don Ángel Rizo, a quien acompañaban el concejal del Partido don Vicente Noguera y algunos elementos del Comité.

El señor Rizo disertó durante más de una hora sobre temas de política, relacionando estas cuestiones con la exposición de la nueva organización y encauzamiento que la República ha de dar

a los asuntos referentes a las industrias pesqueras.
Hubo gran entusiasmo, quedando constituido definitivamente el grupo radical de Escombreras.
El Sr. Rizo recibió inequívocas pruebas de consideración y afecto, siendo objeto de calurosas manifestaciones y quedando altamente satisfecho de las breves horas pasadas en el vecino y simpático pueblo.

INAUGURACION DE CURSO

El sábado, a las once de la mañana, se verificó con gran solemnidad en nuestro Instituto de segunda enseñanza la inauguración del curso oficial 1932-33.

Fue presidido el acto por el Director del Instituto, nuestro querido don Luis Berzosa; junto a los profesores de dicho centro docente, ocupó los estrados una nutrida representación oficial. Luego de leída la Memoria correspondiente se procedió a la distribución de premios. El acto resultó notablemente grato y lleno de un elevado espíritu.

Match de boxeo suspendido

París, 12 nt.
A consecuencia de haber sufrido la fractura de la clavícula el boxeador inglés Leed Johnson, no se podrá celebrar el combate concertado entre este y campeón del mundo Marcel Thill.

El boxeador Peña al extranjero

Lyon 12 m.
El boxeador José de la Peña, actual campeón de España del peso welter llegará dentro de unos días a Establocación.
El objeto de su viaje es el celebrar un match que tiene concertado en esta capital, donde boxeará contra Debanke.
En este combate se presentará por primera vez en el extranjero el campeón español.

Llegada del Graff Zeppelin

Barcelona, 12 m.
Esta mañana continuaron los trabajos preparatorios, en el aeródromo del Prat del Llobregat, para que en caso que el comandante del Graff Zeppelin, acceda a los deseos del pueblo barcelonés, de que la aeronave aterrice en el mencionado aeródromo.
De contestar el comandante de "Zeppelin" afirmativamente se cree que llegará a esta proximamente a la seis y media de la tarde.

Carrera de caballos

Madrid, 12 m.
Ayer se celebraron en el Hipódromo las carreras de caballo correspondientes a la segunda reunión de otoño. Los dos premios más importantes, dotados con 3,800 pesetas cada uno. El primero sobre 2,200 metros y el segundo sobre 1,800, vencieron respectivamente los caballos Ontaneda y Titeres.

Interesante prueba ciclista

Barcelona 12 m.
Ayer se celebró una interesante prueba ciclista, para disputarse el campeonato de la Barceloneta, sobre un recorrido de 120 kilómetros.
Venció Vicente Bachero, al sprint en 4 horas, 16 minutos y 20 segundos.
En segundo y tercer lugar se clasificaron respectivamente Ferrando y Vendrell.

UN CASO DE DOBLOAMIENTO

Marsella 11 m.
Comunican de Cardiff que ha sido visto a las 8 de la noche en Grosvenor Street, el ocultista monsieur Rossemberg, que tiene su domicilio en esta ciudad de Marsella, de la cual no ha salido, según testimonio de numerosas amistades.

Los elementos ocultistas aseguran que se trata de un caso de desdoblamiento involuntario. Sobre el caso, dará una conferencia el Swami Roidra, y se pasará comunicación a todos los centros europeos, de carácter espiritualista.
Agencia HOVAS

¿VERDAD?

Con este día oscuro el alma es un barrilete; hermético, egoísta, descubre la divina procedencia del hombre con su norma mezquina que no tiene una brizna siquiera de Quijote.
No cuadraría al cuerpo

entre manos de Simio, y me encéfalo pobre, refinamiento, nimio, para que, por lo menos, cumpliera con su vida intosado en la selva bellamente florida.

Alfoncina STORNI

Gabriel Miró y la Universidad Popular

La conferencia de Rodríguez Cánovas

El sábado leyó su anunciada conferencia nuestro querido compañero y Director J. Rodríguez Cánovas. El tema: Aspecto literario de Gabriel Miró, fué desarrollado como él sabe hacerlo y nosotros no podemos decir. Fué la conferencia un nuevo triunfo de la Universidad Popular, que tan plausible labor viene desarrollando.

Desde mañana, se publicará el notable trabajo en estas columnas, y nuestros lectores podrán juzgar sus excelencias. Sólo nos resta felicitar al autor y también a la Universidad Popular.

tan vigoroso criterio de selección ejercita al escoger sus colaboradores.

"LA ROMERIA A OLEZA"

Ayer domingo fué inaugurado en Orihuela el monumento a Gabriel Miró, revistiendo el acto, sencillo y atrayente, una gran solemnidad.

Concurrieron representaciones de distintos puntos de España, entre ellas una numerosa de nuestra Universidad Popular, que con tanto entusiasmo ha contribuido a rendir tributo de admiración a la memoria del gran lírico levantino, autor del "Obispo leproso".

EL MOMENTO POLITICO

Madrid, 12 m.

DECLARACIONES DE PRIETO

El ministro socialista señor Prieto ha hecho declaraciones sobre el discurso pronunciado en Santander por el señor Azaña, emitiendo a la vez otros juicios políticos.

Estimó que el discurso de Azaña trazó el plano de la República. Aseguró que los ministros están absolutamente identificados no solo en que debe formarse la Federación de izquierda republicana que expuso el señor Azaña, si no que debe hacerse dentro y fuera del Parlamento una fusión franca y decidida entre todos los grupos de izquierda.

Elogió y ponderó las grandes condiciones estadísticas que posee el señor Azaña.

"Dijo que ahora el Gobierno del país no puede conseguirse por el antiguo sistema de sonrisas y palmaditas en el hombro. Para ello precisa reunir condiciones de gobernantes, el señor Azaña demostró tenerlas.

Cree que ahora es el momento oportuno para efectuar la concentración de izquierda sin detenerse mucho en los trabajos preliminares.

Agregó que los socialistas anhelan que sea un hecho firme y verdad la unión de los republicanos de izquierda para poder abandonar el gobierno.

Siguió diciendo que aunque el próximo Congreso Socialista acordará la continuación de sus Ministros en el Gobierno,—demostrando así el desacierto de la agrupación de Madrid,—urge constituir un órgano de gobierno republicano, pues aprobadas las leyes complementarias, podrían surgir discrepancias irreconciliables entre los republicanos y socialistas.
Anunció que tiene entendido que la "ORGA"

que es el partido que acaudilla el señor Casares Quiroga, ha iniciado el camino de fusionarse en breve con el Partido de Acción Republicana.

Elogió la actuación de las Cortes y terminó manifestando que antes la actuación estaba en los parlamentos, y ahora el Gobierno que empezó con una mayoría hecha a retazos terminará las Cortes con una labor histórica, dotará a la República de un formidable instrumento de Gobierno.

ACTUACION DE LERROUX EN BARCELONA

En el Casino de la Plaza de San Sebastián, a las diez y media de la noche, se celebró una recepción en honor del señor Lerroux, que resultó un éxito, por la gran cantidad de comensales que afluieron al local y por la infinidad de adhesiones que se recibieron.

Aunque se había acordado de antemano que no se pronunciarán brindis, al final del ágape, y ante las continuas insistencias del público, habló el señor Serrallana en nombre del señor Lerroux.

Dijo que el jefe tenía que reservarse para hablar en el momento que terminara de recoger las palpitaciones de todo el partido barcelonés. Entonces hablará mucho y claro.

Anunció que el señor Lerroux hará la campaña personal necesaria para evitar que la política catalana vaya a las manos de quien no debe ir.

El enorme público allí congregado tributó a Lerroux una enorme ovación de despedida viéndose con entusiasmo. Se dirigió al Club republicano radical instalado en el distrito de Gracia, asistiendo a una reunión de la directiva del Club para examinar impresiones y recibir los asesoramiento necesarios.

Campeonato de natación

Barcelona 12 m.

Ayer se celebró en Badalona el curso de natación de los 2,000 metros en mar libre, para el campeonato de España.

En primer lugar se clasificó el nadador campeón de Cataluña Ramón A...

gas, que invirtió en el recorrido, 34 minutos, 24 segundos 2 quintos, del Athlético de Barcelona.

En segundo lugar llegó Francisco Salgado de la Escuela Industrial y tercera Cabrejas, de "Barcelona".

PARA IMPRESOS: Vdo. M. Carrillo

Hombres de la República

DIALOGO POLITICO CON DON ALEJANDRO LERROUX

La curiosidad de los periodistas, ha cercado a don Alejandro Lerroux, a lo largo del viaje que realiza, desde hace días, siguiendo la ruta de la cordillera Pirenaica. Esa curiosidad ha suscitado preguntas amparadas en la gentileza del señor Lerroux, y que tienen, a lo largo de todo el viaje, un mismo sentido y un idéntico tono.

A don Alejandro Lerroux se le hacen las preguntas sobre los temas de hoy, y se olvida que él es un hombre de mañana. Y como si la política, ahora, no estuviera en trance de reposo, sin actualidad verdadera, y subordinada a lo que ha de desarrollarse mañana, al resurgir el Parlamento su labor.

El señor Lerroux, de mañana. Hoy se sabe porque lo ha dicho muchos veces, que el actual Gobierno, no es el que estima adecuado a las necesidades de la República y de la nación. Y se sabe también, que el señor Lerroux procede a condicionar su posición polémica y opositora, a los intereses de la misma República, que él considera cimeros, sobre las cuestiones de táctica.

MANANA...

El mañana, para don Alejandro Lerroux, es un nuevo estilo de política republicana.

El Congreso del partido radical, con vocado para primeros de octubre, viene a cumplir una finalidad, para estimular la convivencia de las masas que en toda España pertenecen a la organización. Van a relacionarse en una importante demostración política, los hombres adscritos a nuestras teorías.

Y al mismo tiempo, después de esa conpenetración primera, se va a definir el partido radical, en la gama de los republicanos. Yo sé que mis amigos y yo conservamos el espíritu inicial del partido. A nuestra izquierda pueden colocar se nominalmente, si quieren, otras organizaciones republicanas. Pero efectivamente, nosotros, que fuimos, somos y seremos radicales, constituimos el núcleo republicano de izquierda caracterizado a través de un programa fundamental y de una historia clara y concreta.

Pero este Congreso de Octubre, será como una preparación del siguiente, que se celebrará en fecha relativamente próxima. Este otro, será el gran Congreso del partido radical, con extraordinaria importancia política, en el que sobre la base del programa y de los acuerdos que se adopten en octubre, se dictaminará y resolverá sobre otros temas considerables.

El partido es, y será de izquierda republicana. Y la República, dirigida por las grandes organizaciones que pueden asumir el Gobierno de la Nación, será para todos los españoles.

LA ACTITUD DE LOS SOCIALISTAS.

—Yo creo que la posición enunciada por don Indalecio Prieto, ante el acuerdo de la Agrupación Socialista de Madrid, es razonable. Probablemente, yo en el caso del señor Prieto, habría dicho lo mismo. Una agonía gubernamental de veinte días, sería insostenible.

Por lo demás, cualquier vaticinio ante la decisión del Congreso socialista, puede ser desmentido por la realidad. Y pensando en ello, lo natural es que uno se abstenga de señalar una posibilidad, sobre todo cuando falta poco tiempo para conocer la resolución. Desde luego, la decisión, sea cual fuere, tendrá una gran importancia política.

LA PRESIDENCIA DEL TRIBUNAL DE GARANTIAS

—Ya sé—dice el señor Lerroux, replicando a una pregunta nuestra—que

se ha hablado de adjudicarme la presidencia del Tribunal de Garantías Constitucionales...

—Igual que anteriormente se le ofreció a usted la Presidencia de la República...

—Si. Para un hombre de lucha como yo, un ofrecimiento de esa categoría tiene la importancia de que reconoce la legitimidad, la justicia, la probidad de una vida dedicada a unos ideales políticos.

Pero yo que he luchado hasta la proclama de la República, y que lucho ahora, posiblemente con más intensidad que entonces, permaneceré en mi puesto en el partido radical. Nada más que eso me importa.

—En el Poder o fuera de él?

—Esto, en resumen, no tiene importancia decisiva. La política republicana que es menester hacer en España, de cultura, de renovación económica, de justicia social, de creación de un Estado señero, requiere esfuerzos aportados desde todas las partes. En el Gobierno, o fuera de él. Pero reivindicando, en el momento oportuno, la opción a dirigir un Gobierno, que nos sea concedido en virtud de un mandato categórico y decisivo.

EL ESTADO FUERTE

—Para crear un Estado fuerte... —Esto es. Y quizás no a la manera clásica, sino con un estilo de cooperación con las demás naciones, estilo parecido a lo que postuló aquel gran político francés, que se llamó Aristides Briand.

Por ejemplo, en lo que se refiere a la defensa nacional, yo creo que lo que necesita España, es, sobre todo, una Marina de guerra, que pueda cumplir fines mercantiles si ello es necesario. Una gran Marina, nutrida de pequeñas unidades, submarinos e hidros, porque así se asegura, en nación de tanto litoral, la defensa del Estado. Y tener unos cuadros militares que cumplan función civil, hasta el momento preciso, hasta que los técnicos, permanentes, asuman en caso de conflicto, la dirección de esas masas preparadas para una eventualidad de guerra y que no graven los presupuestos nacionales.

El ideal de la técnica, sería construir las máquinas de función doble, aptas para la paz y para la guerra.

—Esa concepción de Estado fuerte es una inquietud de las nuevas promociones hispánicas, señor Lerroux.

—Y bien está si la inquietud sigue el cauce normal y ponderado de la democracia, y no se equipara en voluntad y sentimiento, al fascismo. El Estado tiene que cumplir una misión extraordinaria con los países que constituyen el imperio espiritual de España. Esto se halla por hacer, y hay que hacerlo, aunque lo perentorio, lo indispensable, lo que requiere una gestión republicana, en nuestra República, es renovar y reformar España.

LA ACTUALIDAD CATALANA

—Y, volviendo a las cosas de día, ¿qué nos dice usted del Estatuto catalán, don Alejandro?

—¿Qué más quiere usted que diga? Que lo he votado! Y no sólo votado, sino defendido, en buena parte, dentro del propio Parlamento. El Partido Radical ha colaborado leal y desinteresadamente en la elaboración del Estatuto. Frente al proyecto maximalista presentado por la Esquerda, propugnábamos nosotros un Estatuto que pudiera ser llamado minimalista. Y estamos satisfechos del resultado, pues lo aprobado viene a ser una cosa intermedia entre los dos criterios.